

KT-Drucks. Nr. 118/2020

Landratsamt Böblingen, Postfach 1640, 71006 Böblingen

Der Landrat

Dezernent

Alfred Schmid
Telefon 07031-663 1640
Telefax 07031-663 1269
a.schmid@lrabb.de

Az: 20.451.0
08.06.2020

Tagesbetreuung für Kinder im Landkreis Böblingen - Bericht 2020

Tagesbetreuung für Kinder-Bericht 2020

I. Vorlage an den

Jugendhilfe- und Bildungsausschuss
zur Kenntnisnahme

29.06.2020

öffentlich

II. Bericht

Das Amt für Jugend erhebt in Absprache mit den Kommunen jedes Jahr jeweils zum Stichtag 1. März Daten zur Situation der Tagesbetreuung für Kinder in Einrichtungen, in der Kindertagespflege und in schulischen Betreuungsformen. Die Ergebnisse münden in einen Bericht, welcher jedes Jahr dem Jugendhilfe- und Bildungsausschuss vorgelegt wird.

In diesem Bericht finden sich Angaben zur Bevölkerungsentwicklung, die Anzahl der Plätze für Kinder unter 3 Jahren, für Kinder über 3 Jahren bis zum Schuleintritt, sowie für Schulkinder in Einrichtungen und Kindertagespflege. Darüber hinaus werden Angebote für Kinder mit Behinderung dargestellt. Im vorletzten Kapitel des Berichtes wird die aktuelle Fachkräftethematik im Feld der Kindertagesbetreuung behandelt.

Im vergangenen Jahr ist die Anzahl der Geburten über den Rekordwert 2019 hinaus nochmals leicht angestiegen und liegt nun bei 4.156 (2018: 4.150). Die Kommunen haben mit einem kontinuierlichen Ausbau der Platzkapazitäten auf die gesellschaftlichen und gesetzlichen Veränderungen reagiert. Dadurch ist es gelungen, den Rechtsanspruch auf Betreuung für Kinder ab dem 1. Lebensjahr bis zum Schuleintritt zu erfüllen. Dennoch sind angesichts steigender Kinderzahlen und den Wünschen der Eltern nach flexiblen und zeitlich umfassenden Betreuungszeiten große Anstrengungen notwendig, um auch in Zukunft den Rechtsanspruch erfüllen zu können. Zum Stichtag 1. März 2020 liegt die Versorgungsquote der Kinder von 0 bis unter 3 Jahren bei 30,6% (1.3.2019: 32,4%).

In den nächsten Jahren erschließen einige Kommunen neue Baugebiete. In Folge werden die Einwohnerzahlen in den jeweiligen Städten und Kommunen steigen, dies führt auch zu einem Anstieg von Kindern, die einen Betreuungsplatz benötigen. Dazu kommt, dass es in wirtschaftlich starken Landkreisen, wie es der Landkreis Böblingen ist, von einem verstärkten Zuzug ausgegangen werden kann.

Die Voraussetzung für eine qualifizierte Kindertagesbetreuung sind gut ausgebildete Fachkräfte und eine gute Personalausstattung. Deshalb braucht es neben der Schaffung von genügend Betreuungsplätzen, ein großes Engagement um pädagogische Fachkräften auszubilden, zu gewinnen und dauerhaft zu halten.

Frühkindliche Bildung und Betreuung in Einrichtungen und in der Kindertagespflege leistet einen wesentlichen Beitrag zur Chancengleichheit aller Kinder im Landkreis Böblingen. Deshalb ist es unser großes Interesse in enger Kooperation und Austausch mit den Kommunen die Bedarfe von Familien mit Kindern nach Bildung, Betreuung und Erziehung umfassend zu erfüllen. Gerade die aktuelle Corona-Krise zeigt überdeutlich, welche große Bedeutung ein quantitativ ausreichendes und qualitativ gutes Bildungs- und Betreuungsangebot für Kinder einnimmt – für eine gute Entwicklung der Kinder und für die Vereinbarkeit von Familie und Beruf. Kindertagesbetreuung stellt einen Teil der kritischen Infrastruktur der Gesellschaft dar.



Roland Bernhard